
Йыйын – древний башкирский празд-
ник, одно из значимых событий в куль-

туре народа. Такие общественные собра-
ния в праздничной форме сложились у 
башкир-кочевников в период первобыт-

но-общинного строя. С башкирского сло-
во «йыйын» переводится как «встреча», 
«народное собрание», «народный празд-
ник». 
Поздравить башкир с праздником при-

ехали Первый секретарь Самарского об-
ластного отделения КПРФ, руководитель 
фракции в Самарской Губернской Думе 
Алексей Лескин, депутат фракции КПРФ 
в СГД Михаил Абдалкин и комсомольцы 
во главе с Первым секретарем Самарско-
го ОК ЛКСМ РФ Александром Сорокиным.
На празднике гостям представили 

культуру башкир – показали традиции и 
устройство кочевого быта, внутри юрты 
выставили домашнюю утварь, товары 
народных промыслов. Не обошлось и 

без дегустации национальной кухни. У эт-
нодвориков башкирские самодеятельные 
коллективы в ярких традиционных костю-
мах исполнили песни на родном языке и 
прочитали стихи национальных поэтов. 
Также на главной сцене праздника перед 
зрителями выступили самарские вокали-
сты, башкирский национальный ансамбль 
танца «Лейсан» и артисты из Республики 
Башкортостан.

В настоящее время в Самарской 
области идет процесс замены соци-
альных транспортных карт на т. н. 
«Карту жителя Самарской области». 
Держатели социальных карт должны 
позаботиться об этом самостоятель-
но. Власти предупредили, что с 1 ян-
варя 2024 г. все социальные карты 
будут заблокированы. Все получае-
мые льготы, включая ежемесячные 
бесплатные поездки в общественном 
транспорте, будут начисляться на т. н. 
«Карту жителя Самарской области». 
Если льготник ее не оформит, то и 
воспользоваться льготами он не смо-
жет. 
Областные власти декларируют, что 

замена пластиковых карт осущест-

вляется во благо жителей региона, и 
всячески подчеркивают преимуще-
ство нового продукта. Однако меж-
ду старыми и новыми пластиковыми 
картами есть существенная разница. 
Социальная карта – это именная пла-
стиковая карта, которая бесплатно 
выдавалась в органах соцзащиты. 
Пенсионеры пользуются социальной 
картой для оплаты льготного проезда 
в городском общественном транспор-
те. 

«Карта жителя Самарской области» 
– это дебетовая банковская мульти-
карта национальной платежной си-
стемы «Мир». Проект по внедрению 
карты реализует Департамент ин-
формационных технологий и связи 

Самарской области. Инициатор про-
екта – губернатор Самарской области 
Дмитрий Азаров. Эмитентами карты 
являются банки – партнеры проекта: 
ПАО «Банк ВТБ» и АО «КБ «Соли-
дарность». «Карта жителя Самар-
ской области» отличается тем, что в 
ней объединили финансовые и соци-
альные сервисы. С одной стороны, 
ею можно пользоваться как обычной 
банковской картой: расплачиваться за 
покупку товаров и услуг, оплачивать 
проезд в городском общественном 
транспорте региона в соответствии 
с действующими тарифами, на нее 
можно оформлять социальные вы-
платы, получать пенсию, стипендию, 
зарплату. С другой стороны, ее функ-

ционал расширен. «Картой жителя 
Самарской области» можно пользо-
ваться как проездным билетом с со-
хранением льгот по оплате проезда 
– номер транспортной карты указан 
на оборотной стороне «Карты жите-
ля». Кроме того, данные пластиковые 
карты можно использовать как аналог 
полиса обязательного медицинского 
страхования в лечебных учреждени-
ях Самарской области – на оборотной 
стороне карты указан еще и номер 
полиса ОМС. Более того, «Карта жи-
теля Самарской области» может быть 
использована как ключ от домофона 
(если в доме установлен «умный до-
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 12+

КПРФ

ГЛАВНОЕ

(Продолжение на cтр. 3)

ЖИТЕЛЕЙ РЕГИОНА ЗАСТАВЛЯЮТ БРАТЬ БАНКОВСКИЕ 
КАРТЫ ВОПРЕКИ ИХ ЖЕЛАНИЮ 

Традиционные яркие костюмы, песни, национальные угощения и 
спортивные состязания – в прошедшую субботу 22 июля в по-
селке Южном Большечерниговского района Самарской области 
отметили народный башкирский праздник Йыйын. Среди го-
стей мероприятия были самарские коммунисты и комсомольцы 
во главе со своим лидером Алексеем Лескиным.

1 января 2024 г. в Самарской области завершится замена социаль-
ных транспортных карт на банковские карты с пафосным назва-
нием «Карта жителя Самарской области». К указанному сроку все 
обладатели социальных карт должны успеть их поменять, чтобы 
сохранить льготный проезд, так как с нового года они действо-
вать уже не будут. «Карта жителя Самарской области» замыкает 
на себе довольно большой функционал: льготный проезд в обще-
ственном транспорте, начисление социальных выплат, аналог 
полиса обязательного медицинского страхования и даже ключ от 
домофона. Жители региона опасаются, что такой емкий «банк 
данных» в случае потери может обернуться большими неприят-
ностями. 

РУКОВОДИТЕЛЬ ФРАКЦИИ КПРФ В РЕГИОНАЛЬНОМ ПАРЛАМЕНТЕ АЛЕКСЕЙ 
ЛЕСКИН ПОСЕТИЛ БАШКИРСКИЙ ПРАЗДНИК ЙЫЙЫН В БОЛЬШОЙ ГЛУШИЦЕ

КАРТА «КРЕПОСТНОГО»

(Продолжение на cтр. 3)
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В акции приняли участие предста-
вители движений «Левый фронт», 
«За новый социализм», ВЖС «На-
дежда России», а также сторонники 
партии и неравнодушные жители го-
рода.
Две автоколонны, украшенные 

красными знаменами, общим со-
ставом в 35 автомобилей проехали 
по самым оживленным улицам об-
ластной столицы. Маршрут движе-
ния позволил максимально охватить 
практически все районы Самары. 
По пути следования колонн на оста-
новках активисты раздавали свежие 
номера газет «Трудовая Самара» и 
«Правда».
Регулярно водители автомобилей, 

проезжавших мимо участников ав-
топробега, выражали солидарность 

с позицией КПРФ подачей звуковых 
сигналов. 
По завершении акции ее участники 

провели короткую встречу, на кото-
рой единодушно выразили готов-
ность всеми силами оказывать под-
держку воинам – участникам СВО 
и жителям новых регионов России, 
страдающим от постоянных бомбе-
жек украинских войск. Выступивший 
перед собравшимися Первый секре-
тарь Ленинского райкома КПРФ Лев 
Храмов выразил уверенность, что 
победа над нацизмом и бандеров-
щиной будет обязательно одержана 
в ходе СВО.

Пресс-служба
Самарского ОК КПРФ

Наш товарищ был подло убит в сво-
ем доме в ночь с 16 на 17 июля 2023 
года. Преступление, совершенное с 
особой жестокостью, является терро-
ристическим актом не только против 
конкретного человека, но и против 
всех его единомышленников, против 
мирной и стабильной жизни Придне-
стровской Молдавской Республики, 
против права её народа делать соб-
ственный выбор.
Олег Олегович Хоржан родился 30 

июня 1976 года в поселке Каменка 
Молдавской Советской Социалисти-
ческой Республики. Он окончил При-
днестровский государственный уни-
верситет им. Т. Г. Шевченко. В период 
вооруженного конфликта, вызванного 
процессами преступного разрушения 
СССР, он работал в военном госпита-
ле Дубоссар. Впоследствии трудился 
рабочим, учителем, юристом.

В 18-летнем возрасте Олег Хоржан 
вступил в ряды коммунистической 
партии и принял активное участие в 
её возрождении на территории рес-
публики. Он уверенно формировался 
как деятельный и авторитетный по-
литик. В апреле 1995 года жители Ти-
располя доверили ему представлять 
их интересы в качестве депутата го-
родского Совета.
В мае 2003 года товарищи О. О. Хор-

жана избрали его председателем 
Центрального Комитета Придне-
стровской коммунистической партии 
(ПКП). Своей активной позицией в 
отстаивании социально-экономиче-
ских и политических прав граждан 
он заслужил большое уважение лю-
дей. Как истинный интернационалист 
стал хорошо известен в братских 
организациях других стран. Многие 
годы деятельно участвовал в рабо-

те Союза Коммунистических Партий 
(СКП-КПСС). В 2006 году обеспечил 
открытие в республике обществен-
ных приемных руководителя фракции 
КПРФ в Государственной Думе Рос-
сии Г. А. Зюганова.
Энергичная деятельность Олега 

Олеговича в борьбе за идеалы со-
циальной справедливости и дружбу 
с Россией вызвала злобное проти-
водействие политике ПКП со сторо-
ны местного олигархата и тех, кто 
стремился сделать Приднестровье 
разменной монетой в нечистоплот-
ных политических играх. Вопреки им 
наш товарищ вёл неустанную борьбу 
с представителями компрадорского 
капитала и его политическими наем-
никами.
Власти неоднократно выдвигали 
разного рода обвинения в адрес
О. О. Хоржана в связи с организацией 
им акций протеста против роста цен 
и тарифов, против нищеты и беспра-
вия трудящихся, за защиту их прав. 
Фабриковались административные и 
уголовные дела. Однако его автори-
тет среди сограждан устойчиво рос. 
В декабре 2010 года Олег Олегович 
был избран депутатом Верховного 
Совета Приднестровской Молдавской 
Республики. В 2011 и 2016 годах он 
уверенно участвовал в выборах пре-
зидента Приднестровья.
В ноябре 2015 года О. О. Хоржан убе-

дительно победил в одномандатном 
округе на выборах в Верховный Со-
вет. Как политик и депутат он настой-
чиво проводил линию на возрождение 
союзного государства, укрепление 
связей с Россией, отделение власти 
от бизнеса, сохранение присутствия 
российского миротворческого контин-
гента в Приднестровье. Избирался 
сопредседателем депутатского объ-
единения «За единство с Россией».
В январе 2019 года Верховный Суд 

Приднестровья досрочно прекратил 
депутатские полномочия Олега Оле-
говича Хоржана. Это стало резуль-
татом кампании его политического 
преследования. В качестве повода 

для репрессий были инспирированы 
обвинения в «применении насилия в 
отношении представителя власти». 
Состоялся политически мотивирован-
ный приговор суда по сфабрикованно-
му уголовному делу. Против грубого 
произвола в отношении нашего то-
варища неоднократно протестовали 
компартии Приднестровья, России, 
Белоруссии, Украины, Азербайджана, 
Армении, Грузии, Литвы, ЛНР, ДНР, 
Южной Осетии.
Почти четыре года О. О. Хоржан 

провел в застенках. Но даже нахо-
дясь в заключении, он не прекращал 
борьбу, неоднократно объявлял голо-
довки, высказывался по злободнев-
ным проблемам. Сразу после своего 
освобождения в декабре 2022 года 
Олег Олегович включился в активную 
политическую деятельность, много 
ездил по родному Приднестровью, 
встречался с людьми, посетил Мо-
скву, выступал за сплочение прогрес-
сивных сил и глубокую интеграцию на 
просторах бывшего СССР. Он был по-
лон планов, направленных на защиту 
прав и интересов трудящихся. Тер-
рористы трагически оборвали жизнь 
и деятельность лидера коммунистов 
Приднестровья.
Погиб человек, который всегда со-

хранял верность высоким идеалам 
социализма. Он стойко проходил че-
рез любые преследования и шельмо-
вание, акции устрашения и попытки 
подкупа, аресты и тюремные застен-
ки. Всегда оставаясь настоящим ком-
мунистом, Олег Олегович был стой-
ким и мужественным бойцом, чутким 
другом и надежным товарищем. Он 
был человеком принципов, который 
никогда не падал духом, вселял опти-
мизм в сердца соратников и хорошо 
знал, что такое настоящее братство. 
Его светлый образ навсегда останет-
ся в памяти всех его товарищей, сто-
ронников и друзей.
Президиум Центрального Комитета 

Коммунистической партии Россий-
ской Федерации выражает глубокие 
соболезнования родным и близким 
Олега Олеговича Хоржана.
Уходя от нас, ты навсегда остаешься 

героем борьбы за социальную спра-
ведливость!
Твое дело будет продолжено!

Президиум Центрального
Комитета КПРФ 
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23 июля коммунисты и комсомольцы Самары провели масштабные автопробеги в рам-
ках Всероссийской патриотической акции. Цель мероприятия – поддержка освободи-
тельной миссии СВО, демонстрация единства и сплоченности КПРФ, всего народа в 
борьбе против украинского неофашизма и международной военщины НАТО.

С глубоким прискорбием сообщаем о трагической гибели председателя Центрального 
Комитета Приднестровской коммунистической партии Олега Олеговича Хоржана.

САМАРСКИЕ КОММУНИСТЫ ПРОВЕЛИ АВТОПРОБЕГ 
«ЗА РОДИНУ! ЗА НАРОД РОССИИ! ЗА НАШУ ПОБЕДУ!»

ПАМЯТИ ОЛЕГА ОЛЕГОВИЧА ХОРЖАНА



Вступает в силу феде-
ральный закон о внедрении 
цифрового рубля и об осу-
ществлении безналичных 
расчетов с помощью этой 
формы национальной валю-
ты. Согласно закону, Банк 
России (Центробанк РФ) ста-
нет оператором платформы 
цифрового рубля. Собствен-
но, Центробанк будет высту-
пать в качестве эмитента 
цифрового рубля, как это 
происходит сейчас с эмис-
сией наличных рублей. ЦБ 
РФ декларирует, что внедре-
ние цифрового рубля произ-
водится в целях «развития 

платежной инфраструкту-
ры», прогнозирует, что это 
приведет к снижению стои-
мости платежных услуг. Ре-
гулятор уверяет, что каждую 
форму рублей (наличную, 
безналичную, цифровую) 
якобы можно будет перево-
дить в любую другую.
Между тем новая форма 

национальной валюты имеет 
массу подводных камней, о 
которых простые граждане 
даже и не подозревают. Мно-
гие даже не догадываются, в 
чем отличие цифрового руб-
ля от его безналичной фор-
мы. Однако при всем внеш-

нем сходстве разница есть, и 
она существенная. Сетевое 
издание «Журнал Тинькофф»
подчеркивает, что каждый 
цифровой рубль пред-
ставляет собой уникальный
цифровой код. «Сродни 
тому, как пронумерованы 
рублевые банкноты, цифро-
вые рубли будут иметь свою 
маркировку. Это позволит от-
слеживать их перемещение. 
А еще – программировать 
цифровые деньги на опреде-
ленные действия», – отмеча-
ет «Журнал Тинькофф».
Цифровой рубль будет до-

ступен всем субъектам эко-
номики – гражданам, биз-
несу и государству. Однако 
такие деньги будут хранить-
ся вовсе не в бумажнике 
и не на банковском счете. 
Центробанк на собственной 
платформе будет открывать 
цифровые именные счета 
(кошельки) для размещения 
цифровых рублей. Важная 
особенность цифровых руб-
лей – законодательный за-
прет на их привлечение во 
вклады (депозиты). Поэтому 
цифровой рубль беззащи-
тен перед инфляцией. При 
расчете цифровыми рубля-
ми не будет кешбэка и про-
чих банковских поощрений. 
Все транзакции с цифровым 

рублем будут записаны в 
его коде, поэтому регулятор 
сможет быстро отследить, 
кто, кому, когда и сколько пе-
речислил денежных средств. 
Первый заместитель пред-

седателя Комитета Госу-
дарственной Думы РФ по 
экономической политике, 
секретарь ЦК КПРФ Николай 
Арефьев выражает серьез-
ные опасения по поводу оче-
редной инициативы властей. 
Он отметил, что регулятор 
волен сделать все что угодно 
с цифровыми рублями, при-
чем без разрешения самих 
граждан. «Ваш цифровой 
счет будет находиться в Цен-
тральном банке, и туда будет 
сливаться вся информация о 
движении ваших денег, там 
и будут командовать ваши-
ми ресурсами, и уж конеч-
но, в первую очередь ваши 
денежные средства будут 
уходить на покрытие долгов 
олигархам, государству и в 
последнюю очередь – вам!» 
– заметил Николай Арефьев. 
Депутат предупредил: «Те-
перь под колпаком будет 
каждый гражданин России, 
и по воле или команде од-
ного чиновника вы можете 
остаться без зарплаты, пен-
сии. У вас могут снять день-
ги на помощь спецоперации, 

ведь олигархи отказались!.. 
Вы должны прекрасно пони-
мать, что первоначально вся 
эта цифровая камарилья бу-
дет абсолютно бесплатной. 
Те, кто не берет кредитов и 
вовремя платит за комму-
налку, даже не почувствуют 
никакой разницы. Но потом 
берегитесь! Все это делает-
ся не для спортивного инте-
реса, это выстраиваются тю-
ремные стены вокруг вас, и 
тысячи камер будут следить 
за каждым вашим шагом, и 
карать будут беспощадно… 
Разработчики цифрового руб-
ля уже забыли, что изобре-
тенный ими рубль не должен 
сгибаться под давлением 
инфляции. Главную идею 
твердого рубля выхолостили 
и оставили только тотальную
слежку. Это не цифровой 
рубль, ему больше подой-
дет название «полицейский 
р у б л ь » , « ж а н д а р м с к и й 
рубль» или «российский фи-
скальный чип».
Очень похоже, что буржу-

азное государство сделало 
первый шаг к организации 
«цифрового концлагеря».

Алексей ВОРОБЬЕВ

Федерацией армрестлинга 
и мас-рестлинга совместно с 
газетой «Трудовая Самара» и 
ленинским комсомолом была 
организована спортивная пло-
щадка для всех любителей 
здорового образа жизни. Участ-
ников познакомили с такими ви-
дами спорта, как армрестлинг, 
мас-рестлинг и борьба на поя-
сах. В конце определили побе-
дителей состязаний. Все призе-
ры получили памятные подарки 
и наборы спортивного питания.
Ежегодное проведение празд-

ника Йыйын способствует со-
хранению и развитию культу-
ры, языка, традиций и обычаев 
башкирского народа, укрепле-
нию межнационального един-
ства и дружбы народов.

Пресс-служба
Самарского ОК КПРФ

мофон»). На «Карте жителя» разме-
щаются ФИО держателя, его фотогра-
фия, дата рождения.
Между тем, внедрение проекта «Кар-

та жителя Самарской области» вы-
зывает массу вопросов. Во-первых, 
никакой информации о конкурсном 
отборе на получение права стать бан-
ком-партнером не публиковалось. Со-
ответственно, вызывает удивление, 
почему Самарское УФАС не обратило 
внимания на тот факт, что отдельные 
банки вне конкурсных процедур по-
лучили определенные преференции 
на рынке оказания банковских услуг. 
Роспотребнадзор тоже почему-то не 
видит признаков навязывания услуг. 
Да и в целом административная при-
вязка отдельных категорий граждан к 
определенным банкам выглядит как 
«финансовое закрепощение». 
Во-вторых, замена пластиковых 

карт доставляет дополнительные не-
удобства льготникам. За получением 

«Карты жителя Самарской области» 
им необходимо приходить в офис бан-
ка-эмитента. Однако на этом их при-
ключения не заканчиваются. Второй 
этап испытаний – это визит в офис 
ООО «Объединенная транспортная 
карта» (ОТК), где сотрудник произве-

дет перезапись транспортного прило-
жения на льготное соответствующего 
типа: проездной на месяц («сезонка») 
– социальный, студенческий, школь-
ный. Пока этого не произойдет, льгот-
ный проезд по «Карте жителя» будет 
невозможен. Проблема в том, что 
офисов ООО «ОТК» в Самарской об-
ласти совсем немного, а в некоторых 
малых городах их и вовсе нет.
В-третьих, заявляется, что «Карта 

жителя Самарской области» действу-
ет на территории региона. Таким об-
разом, за пределами Самарской об-
ласти она как «аналог» полиса ОМС 
не будет приниматься. Поэтому в дру-

гих регионах при 
наступлении стра-
хового случая без 
бумажного ориги-
нала не обойтись. 
В - ч е т в е р т ы х , 

возникают повы-
шенные риски. 
Есть расхожее вы-
ражение – «нельзя 
хранить все яйца 
в одной корзине». 
«Карта жителя Са-
марской области» 
– та самая корзи-
на, где собраны 
все «яйца». Не се-
крет, что чем боль-
ше у злоумышлен-

ника информации о владельце карты, 
тем проще ее взломать. Особенно 
сильно возрастают риски для пен-
сионеров. Одно дело – ездить в обще-
ственном транспорте по социальной 
карте. Другое – по банковской карте, 
на которую начисляется пенсия, кото-
рая является универсальным платеж-
ным средством и содержит огромный 
объем информации, в том числе и о 
наличии денежных средств на банков-
ских счетах и вкладах. Теперь такие 
карты будут гулять по рукам в пере-
полненном общественном транспор-
те, чтобы их передали водителю или 
кондуктору. В итоге, в чьих руках мо-
жет оказаться такая карта – никто не 
знает. Тем более, люди в возрасте мо-
гут просто потерять или забыть свой 
«электронный кошелек». Но одно 
дело потерять социальную карту, а 
другое дело – банковскую. Понятно, 
что держатель, как только узнал о по-
тере, должен немедленно сообщить 
об этом в банк-эмитент для блокиров-
ки карты. Однако проблем и рисков в 
таком случае появится очень много. 
В любом случае, данный «социаль-
ный эксперимент» многим пенсионе-
рам пришелся не по душе. Впрочем, 
не только пенсионерам. Бюджетников 
также заставляют оформлять «Карту 
жителя Самарской области». 

Кирилл ЛАВРОВ
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ГЛАВНОЕ

КПРФ

АКТУАЛЬНО

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

С 1 августа вступают в силу основные положения федерального зако-
на о внедрении цифрового рубля. Цифровой рубль – это третья фор-
ма национальной валюты, которая появится в дополнение к налич-
ным и безналичным денежным средствам. Центробанк РФ уверяет, 
что цифровой рубль сможет сделать платежи еще быстрее, проще 
и безопаснее. Однако эксперты предупреждают, что нововведение 
может стать средством контроля и превратиться в инструмент 
по управлению финансовым поведением граждан и организаций. 

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

(Продолжение. Начало на cтр. 1)

РУКОВОДИТЕЛЬ ФРАКЦИИ КПРФ В РЕГИОНАЛЬНОМ ПАРЛАМЕНТЕ АЛЕКСЕЙ 
ЛЕСКИН ПОСЕТИЛ БАШКИРСКИЙ ПРАЗДНИК ЙЫЙЫН В БОЛЬШОЙ ГЛУШИЦЕ

НА ПУТИ К КОНЦЛАГЕРЮ

ЖИТЕЛЕЙ РЕГИОНА ЗАСТАВЛЯЮТ БРАТЬ БАНКОВСКИЕ КАРТЫ 
ВОПРЕКИ ИХ ЖЕЛАНИЮ 

ЦИФРОВОЙ РУБЛЬ МОЖЕТ СТАТЬ ИНСТРУМЕН-
ТОМ ТОТАЛЬНОГО КОНТРОЛЯ 

КАРТА «КРЕПОСТНОГО»



20 июля депутаты Думы г. о. Тольят-
ти Василий Воробьев и Павел Тур-
ков вместе с активными земляками 
из сообщества «За Наших. ГУМКОН-
ВОЙ 63» отправились в очередной 
рейс, чтобы отвезти необходимые 
вещи бойцам на передовую.
В составе гуманитарного груза – 

автомобиль «Нива», адресные по-

сылки, лекарство и инструменты. Об 
этом рассказал Первый секретарь 
Самарского обкома КПРФ Алексей 
Лескин:

«Ребята заедут в несколько полков, 
куда доставят множество адресных 
посылок и несколько тонн помощи. 
Уедет работать в зону СВО и авто-
мобиль «Нива». Помимо продуктов 
и лекарств, наши земляки получат 
еще целый ряд инструментов и обо-
рудования, которые помогут спасти 
их жизни и приблизить Победу».

vk.com/samkprf

ОЛЬГА КАРСУНЦЕВА: ЦЕЛИКОМ ОТДАВАТЬ СЕБЯ 
ЗАБОТЕ О ДРУГИХ!

Несколько лет Ольга про-
работала почтальоном. 
Затем стала социальным 
работником, помогая в 

быту одиноким пен-
сионерам, ветеранам, 
гражданам с огра-
ниченными возмож-
ностями здоровья. 
Это действительно 
тяжелый труд. Он по 
плечу только тем, кто 
целиком отдает себя 
заботе о других. Несо-
мненно, для Ольги эта 
профессия была, ско-
рее, образом жизни, 
состоянием души.
Став многодетной 

мамой после рожде-
ния младшей дочки, 
сейчас Ольга посвя-
щает все свое время 

воспитанию детей: Алены, Владимира и 
Юлии. Муж Александр работает началь-
ником механизированной колонны. 
Семья Корсунцевых в селе Кошелевка 

на хорошем счету: общительные, актив-
ные, неравнодушные к проблемам своей 
малой родины. Все члены семьи посто-
янно оказывают помощь нуждающимся 
жителям села Кошелевка, заботятся о 
нетрудоспособных соседях, участвуют в 
общественных, спортивных, социально 
значимых мероприятиях поселка.
К тому же сейчас в жизни Ольги на-

ступает важный этап – вступление в 
партию. Мы поздравляем ее с верным 
решением, которое, несомненно, помо-
жет ей воплотить в жизнь все проекты 
и планы!

Кристина
НЕТКАЧЕВА
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СТОРОННИКИ ПАРТИИ

СВО

СТОРОННИКИ ПАРТИИ

ПОМОЩЬ БОЙЦАМ ИЗ САМАРСКОЙ ОБЛАСТИ ОТПРАВЛЕНА

Карсунцева Ольга Алексеевна родилась 26 июля 1988 года в городе Сызра-
ни Куйбышевской области. Окончила девять классов Кошелевской обще-
образовательной школы. Продолжила обучение в Губернском колледже
г. Сызрани, получив профессию закройщика, портного. 

Вновь наши товарищи отправи-
лись в поездку по всей линии
боевого соприкосновения.



Марина Анатольевна Ерина, являясь до-
вольно опытным парламентарием (была 
депутатом Самарской Губернской Думы 
IV созыва, возглавляла фракцию КПРФ в 
думе г. о. Сызрань), ведет активную рабо-
ту по защите прав и здоровья жителей Са-
марской области. 
Ерина М. А. – автор законодательной 

инициативы, нацеленной на защиту здоро-
вья несовершеннолетних, запрещающей 
продажи безалкогольных тонизирующих 
напитков лицам моложе 18-летнего воз-
раста, т. к. в них содержится большое ко-
личество сахара, кофеина, таурина и т. д. 
Законопроект проходит экспертизу в раз-
ных инстанциях для внесения замечаний 
и предложений.
Депутат также предложила расширить 

полномочия депутатскому корпусу в ча-
сти возможности проведения депутатского 

расследования – создать новую форму и 
способ парламентского контроля. 
Как член комитета по образованию и на-

уке Марина Анатольевна лоббирует вопрос
по капитальному ремонту школ в городе 
Сызрани. Являясь руководителем Са-
марского регионального отделения обще-
ственной организации «Дети войны», Ма-
рина Анатольевна неоднократно вносила 
поправки в бюджет Самарской области в 
части назначения выплат ко Дню Победы 
всем жителям области, рожденным с 1927 
по 1945 г., а не только малоимущим. 
Совместно с депутатами фракции КПРФ 

Думы г. о. Сызрань она поддерживает 

развитие массового спорта в городе: про-
водит соревнования по киберспорту, шах-
матам, баскетболу и настольному теннису. 
Созданы две команды по мини-футболу: 
«КПРФ» и «ЛКСМ», которые неоднократно 
занимали призовые места в соревновани-
ях разного уровня. Благодаря инициативе 
Ериной М. А. в Сызрани открыл свои две-
ри Музей советского быта, который поль-
зуется большой популярностью у жителей 
города. 
Депутат активно взаимодействует с зоо-

защитными организациями и обществен-
ными инспекторами с целью проанализи-
ровать реализацию федерального закона 

№ 498 об ответственном отношении к жи-
вотным. Реализация программы «отлов 
– стерилизация – вакцинация – возврат» 
вызывает много вопросов в части эффек-
тивности выделения денежных средств.
За свою активную партийную и депутат-

скую работу Марина Анатольевна имеет 
огромное количество грамот и благодар-
ностей, партийных медалей и знаков СГД, 
таких как благодарность и почетная грамо-
та Самарской Губернской Думы, почетный 
знак «За служение закону».

Соб. инф.

ЕРИНА
Марина Анатольевна

Заместитель руководителя фракции 
КПРФ в Самарской Губернской Думе

Член Комитета по образованию
и науке СГД

Член Комитета по регламенту СГД
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ОТЧЕТ ДЕПУТАТА

ÒÐÓÄÎÂÀß Ñàìàðà

Уважаемые земляки, жители Самарской области!
Представляем вашему вниманию отчеты о работе депутатов 

фракции КПРФ Самарской Губернской Думы VII созыва. Фрак-
ция КПРФ в составе 10 депутатов приступила к своей работе 
осенью 2021 г. Отчетный период насыщен событиями, кото-
рые оказали огромное влияние на социально-экономическую 
ситуацию в регионе. Депутаты фракции КПРФ проявили себя 
в качестве единственной политической силы, которая четко и 
последовательно выражает интересы наиболее угнетенных и 
социально незащищенных слоев населения.
Одно из основных направлений – это парламентская работа. 

Депутаты фракции КПРФ ведут активную работу во всех дум-
ских комитетах и широко представлены в общественных комис-
сиях, принимают участие в законотворческом процессе. Так, 
удалось реализовать инициативу о предоставлении «детям 
войны» единовременной выплаты ко Дню Победы в размере 
1000 р. Фракция КПРФ решительно выступала против принятия 
очередных антинародных законодательных инициатив, кото-
рые были инициированы региональной властью. В частности, 
фракция КПРФ в полном составе голосовала против внесения 
изменений в региональный закон о системе капитального ре-
монта, которые предполагают исключение из госпрограммы кап-
ремонта многоквартирных домов с высокой степенью износа, 
а также домов, капремонт которых чиновники сочтут «нерента-
бельным». Также фракция КПРФ голосовала против поправок 

в региональный Закон «Об обеспечении тишины и покоя», ко-
торые дают застройщикам определенные послабления в части 
запрета на ведение работ в ночные часы. К сожалению, партия 
власти сейчас занимает большинство мест в Самарской Гу-
бернской Думе, и данное обстоятельство обеспечило «зеленый 
свет» всем антинародным инициативам. Поэтому социальные 
последствия принятых решений останутся на совести партии 
власти.
Второй, не менее важной стороной деятельности депутатов 

фракции КПРФ является работа с гражданами. В отчетный пе-
риод несколько тысяч граждан обратились к депутатам фракции 
КПРФ. Люди обращаются как устно, так и в письменной форме, 
индивидуально и коллективно. Около половины всех обраще-

ний связаны с вопросами ЖКХ и благоустройства. Второе место 
занимают обращения по вопросам здравоохранения, оказания 
социальной и материальной помощи. Много жалоб по недоста-
точным мерам социальной поддержки или необоснованным 
отказам в их предоставлении. Также граждане обращаются с 
просьбами о юридической консультации. Фракция КПРФ отмечает,
что последнее время жители региона часто стали обращаться 
по т. н. проблеме «пенсионного стажа». Следует отметить, что 
вопросы по большинству обращений решены положительно 
либо находятся в процессе решения.
В этом номере предлагаем вам ознакомиться с отчетом Ери-

ной Марины Анатольевны.

Пресс-служба Самарского ОК КПРФ



Председатель Госдумы Вячеслав 
Володин придавал этому собы-
тию особое значение, полагая, что 
доклад покажет возрождающееся 
здравоохранение. К моменту вы-
хода министра к трибуне спикер 
позвал на гостевые трибуны жур-
налистов и сообщил, что почти 
70 регионов будут слушать главу 
Минздрава в режиме видео-конфе-
ренц-связи.
Похоже, что Мурашко очень ста-

рался наполнить свой отчет опти-
мизмом. Но подвели цифры. В тек-
сте их было много, и далеко не все 
оказались точными. Министр пере-
усердствовал с приукрашиванием 
действительности. И это не ушло 
от внимания ни Счетной палаты, ни 
думского комитета по контролю, ни 
коммуниста, профессионального 
медика Алексея Куринного. В итоге 
именно его выступление стало на-
стоящим и достоверным докладом 
о положении дел в российском здра-
воохранении.

«Действительно, здоровье нации 
– это признак современного госу-
дарства, – согласился с министром 
депутат от КПРФ. – Но в докладе 
особое внимание уделено количе-
ственным показателям – использо-
ван бухгалтерский подход».

В ЧЕМ ЭТО ВЫРАЗИЛОСЬ?

«…12 из 13 пунктов выполнено, 
293 цели из 338 достигнуты», – ска-
зал Мурашко.

«Звучит солидно, – подчеркнул Ку-
ринный, – но показатели корректи-
ровались, причем регулярно. В 2022 
году три показателя по сердечно-со-
судистым заболеваниям откоррек-
тированы, два – по онкологическим, 
а это базовые показатели. Цифры 
подгонялись: где было высоко – там 
снизили, где было низко – там под-
няли. И, соответственно, их «выпол-
нили», как представлено в докладе. 
Появился даже такой термин, при-
думанный правительством, – «ам-
нистия результатов».

КУРИННЫЙ ИЗОБЛИЧИЛ МИН-
ЗДРАВ:

«Все-таки соответствующие пока-
затели надо сравнивать с показате-
лями стран, имеющих аналогичную 
экономическую ситуацию. Когда мы 
их сравниваем, то вырисовывается 
ситуация не столь хорошая. По ожи-

даемой продолжительности жизни 
на 5–6 лет Россия отстает. Мы долж-
ны были достигнуть 78 лет средней 
продолжительности жизни к 2024 
году, но в ведомстве смягчили план 
и написали, что в РФ 78 лет должны 
достигнуть к 2030 году.

…Смертность от сердечно-со-
судистых заболеваний в России в 
полтора раза выше, чем в таких же 
по экономике странах. Смертность 
от онкологических заболеваний на 
15–20 процентов выше. Смертность 
в трудоспособном возрасте – вду-
майтесь! – в России в 2 с половиной 
раза выше, чем в новых странах 
Европы. И самое главное, что пока-
затель смертности в трудоспособ-
ном возрасте не вошел в перечень 
данных, которые оцени-
ваются. Случайно ли? 
Скорее всего – нет. Скры-
тые цифры указывают на 
демографическую ката-
строфу, которая длится 
в РФ не первый год. Тому 
содействует в том числе 
низкое качество и мало-
доступность медицин-
ской помощи».
Депутаты спрашивали 

главу Минздрава: что 
нужно сделать, чтобы 
смертность сократилась, 
чтобы не было дефи-
цита кадров, снизились 
цены на операции и оте-
чественное здравоохра-
нение не оставалось на 
задворках?
Мурашко обиделся 

на «задворки», заверил 
депутатов, что многое 
делается. Но, опасаясь недоброго 
взгляда Минфина, не решился ми-
нистр сказать главное, чего не побо-
ялся озвучить Куринный: «А самое 
главное и основное, что нужно, – это 
достаточное финансирование. Те 
страны, которые равны с нами по 
возможностям, финансируют здра-
воохранение в объеме 5–9 процен-
тов ВВП. РФ, по кассовому испол-
нению прошлого, 2022 года, – всего 
3,8 процента. Отсюда и результат 
минусовый».

ГДЕ ВЗЯТЬ ЭТИ ДОПОЛНИТЕЛЬ-
НЫЕ ДЕНЬГИ?

«Естественно, не от регионов, – 
предупреждает Куринный. – Да, 
есть у нас с десяток самодостаточ-

ных субъектов. Но подавляющее 
большинство не может выполнить 
даже свои обязательства в виде 
платы за нетрудоспособных граж-
дан, уровень пособий не покрывает 
даже уровень инфляции».

14 регионов по итогам прошлого 
года закончили свои бюджетные ци-
клы с дефицитом Территориальной 
программы государственных гаран-
тий почти на 17 миллиардов рублей.

«От недостатка финансирова-
ния, – утверждает Куринный, – воз-
никают все основные вопросы к 
здравоохранению: кредиторская 
задолженность, кадровые пробле-
мы, недостаток средств на льготное 
лекарственное обеспечение, рост 
собственных затрат граждан на 

медицинскую помощь. По итогам 
последних трех лет затраты граж-
дан на медпомощь выросли на 30 
процентов. Если прибавим платное 
лечение и лекарства в амбулатор-
ных условиях, то граждане тратят 
на лечение 2 с половиной триллио-
на рублей в год. Это 50 процентов от 
того, что тратит государство на здра-
воохранение».

«Крайне острая проблема, – счи-
тает депутат, – кадровая. От нее 
зависит все остальное: наши вложе-
ния в модернизацию, в оборудова-
ние. Они будут бесполезными, если 
не будет решена кадровая пробле-
ма. Минздраву здесь похвастаться 
нечем. Остаются невыполненными 
плановые показатели по укомплек-
тованности ФАПов, по укомплекто-

ванности амбулаторного звена, пер-
вичного звена».

ЧТО С ВРАЧАМИ-СПЕЦИАЛИ-
СТАМИ?

«Их 15,3 человека на 10 тысяч насе-
ления, – приводит данные 2022 года 
Куринный. – В 2021-м было 15,8. У 
нас падает обеспеченность населе-
ния квалифицированной медпомо-
щью, несмотря на «оптимистичные» 
отчеты. И так во всем. Купили мы 5 
тысяч автомобилей скорой помощи, 
а водителей не хватает, кадровая 
проблема усугубляется».

Почему так происходит в 
медицине?

«Дело в зарплатах, – заявляет 
Куринный. – Либо мы решаем кар-
динально вопрос с увеличением за-
работных плат, выравниванием их 

по регионам, либо нам 
придется переходить 
к советской системе 
распределения ка-
дров, которая сегодня 
многим не нравится».

ОСТРО СТОИТ ВО-
ПРОС ЛЕКАРСТВЕН-
НОГО ОБЕСПЕЧЕ-

НИЯ:

«По данным Счет-
ной палаты, недофи-
нансирование со сто-
роны федерального 
бюджета льготного 
лекарственного обес-
печения составляет 
50 процентов. Эту 
дыру вынуждены за-
крывать регионы, но 
они не в состоянии 
выполнить свои пол-

номочия, у них нет на это средств. 
Из 13 миллионов льготников ре-
гиональных только 25 процентов 
пользуются своей льготой, причем 
из детей до 3 лет всего 7 процентов 
пользуются льготой на бесплатное 
лекарственное обеспечение, из де-
тей до 6 лет в многодетных семьях – 
только 9 процентов. Вдумайтесь! Не 
потому, что они не хотят воспользо-
ваться, а потому, что такой возмож-
ности нет».

НЕДОПУСТИМА РАЗНИЦА 
МЕЖДУ РЕГИОНАМИ, НЕГОДУЕТ 

КУРИННЫЙ:

«Разница колоссальная – и по за-
работной плате, и по лекарственно-
му обеспечению. Без выравнивания  

«медицинский туризм», т. е. пере-
езд специалистов, не остановить. 
Доля собственных расходов росси-
ян при амбулаторном лечении – 80 
процентов, а в странах Европы 80 
процентов платит за своих граждан 
государство. Орфанные заболева-
ния необходимо переводить на фе-
деральное финансирование. Как бы 
ни старалось министерство, какие 
бы усилия ни прилагало, без необхо-
димого финансирования ничего не 
решить, не исполнить».

ПОДЫТОЖИВАЯ ДОКЛАД, ДЕПУ-
ТАТ-КОММУНИСТ ПЕРЕЧИСЛИЛ 

ПРЕДЛОЖЕНИЯ КПРФ:

«Увеличить финансирование здра-
воохранения за счет федерального 
бюджета.
Повысить заработную плату и вы-

равнять ее между регионами.
Ввести в стране систему всеобще-

го лекарственного обеспечения, без 
этого бороться с социально значи-
мыми заболеваниями будет невоз-
можно.
Продолжить программу модерни-

зации и технического перевооруже-
ния нашего здравоохранения».
А. Куринному искренне аплодиро-

вали депутаты не только от КПРФ, 
но и от других фракций.
Вывод «ЕдРа» о позитивной оцен-

ке госотчета М. Мурашко никого не 
впечатлил.
Выступление министра оставило 

гнетущее впечатление: порушенные 
оптимизацией ФАПы восстанавли-
ваются, но далеко не везде, села 
переводят на передвижное обслу-
живание – в глубинку будут перио-
дически наезжать медпункты на
колесах, проводить осмотры, обсле-
дования сельских жителей. А если 
после их отъезда с кем-то случится 
приступ, роды начнутся, то тут, до-
рогие селяне, сами как-нибудь раз-
бирайтесь.
Фонд «Круг добра», созданный 

при Минздраве для лечения детей 
с очень тяжелыми генетическими, 
онкологическими заболеваниями, 
не может всех маленьких страдаль-
цев охватить лечением. Поэтому 
телесборы миллионов рублей на ле-
карства и операции для этих детей 
продолжатся.

«Нужно идти по пути создания 
собственных лекарственных препа-
ратов, – пояснял Мурашко, – нужно 
заниматься импортозамещением по 
данному направлению. Это задача 
ключевая, для фонда в том числе. 
Мы идем по этому пути».
Знать бы, как долго Минздрав бу-

дет «идти по этому пути» – пути обе-
щаний, громких слов и откорректи-
рованных отчетов. Чем дольше это 
все длится, тем меньше становится 
населения в России. Это волнует 
Минздрав РФ?

Галина ПЛАТОВА
sovross.ru

«Чтобы воспитать ответственное 
общество, всегда нужно начинать с 
себя. Мы должны заботиться о том, 
что оставляем после себя, – это 
относится ко всем сферам жизни. 
Грамотная переработка мусора по-
зволит избежать ужасающего роста 
мусорных полигонов и строитель-
ства мусоросжигательных заводов 
по устаревшим технологиям. Наде-
юсь, наша помощь хоть немного, но 
позволит легче дышать Самаре, а 
также побудит граждан вниматель-
ней относиться к вопросу о мусоре», 
– поделился заместитель лидера об-
ластных комсомольцев Святослав 
Баженов.

vk.com/samkprf
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МЕДИЦИНА

ЛКСМ РФ

Непредвиденный казус случился с докладом «О реализации государственной политики в сфере охра-
ны здоровья за 2022 год». Представлять его думцам приехал на Охотный Ряд первый министр здра-
воохранения РФ Михаил Мурашко в сопровождении своих замов и руководителей агентств.

Сегодня вместе с комсомольцами 
посетили экоцентр и сдали втор-
сырье на переработку. За корот-
кий срок собрали: бутылки ПЭТ, 
бытовой металлолом, тетрапак, 
гофрокартон и бумагу, а также 
лампочки и стекло.

МИНЗДРАВ В ТИСКАХ ДЕФИЦИТА

С ЗАБОТОЙ ОБ ЭКОЛОГИИ РОДНОГО ГОРОДА
НАШИ АКТИВИСТЫ ПОДГОТОВИЛИ ОЧЕРЕДНУЮ ПАРТИЮ ВТОРСЫРЬЯ ДЛЯ ДАЛЬНЕЙШЕЙ ПЕРЕРАБОТКИ И УТИЛИЗАЦИИ



Под полный запрет попала 
передача в лизинг россий-
ским авиакомпаниям лай-
неров европейского и аме-
риканского производства, 
а также продажа ключевых 
комплектующих для про-
изводства отечественной 
авиатехники. Опрометчиво 
сделав еще в 1990-е годы 
ставку на импортную технику, 
сегодня мы оказались залож-
никами резко изменившейся 
ситуации.
На повестке дня остро сто-

ит вопрос скорейшего со-
здания и налаживания мас-
сового производства новых 
отечественных самолетов.
Люди летают каждый день. 

Спрос на авиаперевозки 
растет даже с учетом того, 
что многие аэропорты юга 
России по известным причи-
нам не работают. Требуются 
дополнительные авиалай-
неры. Руководством страны 
поставлена задача до 2030 г.
выпустить и поставить
российским авиакомпаниям 
1000 отечественных само-
летов. Однако в реальность 
достижения этой цели слож-
но поверить. Озвучу общее 
мнение специалистов: уве-
ренности, что ОАК справится 
с утвержденным планом вы-
пуска гражданских самоле-
тов, нет ни у кого.
Еще весной министр 

транспорта Виталий 
Савельев заявил, что 
у нас никаких проблем 
с запчастями для са-
молетов западного 
производства не суще-
ствует. И это радует. В 
принципе, Иран тоже 
в условиях санкций не 
прекращал эксплуата-
цию своих самолетов. 
Однако на старом ба-
гаже можно продер-
жаться определенное 
время, но нельзя дви-
гаться вперед и раз-
вивать авиаперевозки, 
расширять их геогра-
фию. С учетом поли-
тической обстановки 
нужно быть полностью 
независимыми в выпу-
ске современной авиа-
техники. И здесь оста-
ются вопросы. Главный из 
них: сумеет ли наша страна 
вновь стать независимой в 
этой сфере деятельности, 
как было в советский пери-
од?
Значение авиации для Рос-

сии с ее необъятными про-
сторами и враждебным поли-
тическим окружением трудно 
переоценить. Более того – 
даже само существование 
России без авиации ставится 
под сомнение. Поэтому пе-
ред российским авиапромом 
стоит непростая задача об-
новить практически всю ли-
нейку выпускаемой продук-
ции и обеспечить военных 
и гражданских заказчиков в 
кратчайшие сроки новой
авиатехникой.
Военная техника – это тема 

отдельного разговора. А вот 
что касается гражданской 
авиации, то при негативном 
сценарии авиакомпании ри-
скуют остаться вообще без 

самолетов – используемая 
ныне техника скоро вырабо-
тает свой ресурс и неизбежно 
будет выводиться из эксплуа-
тации. Что же придет на сме-
ну нынешнему авиапарку?
По лайнерам MC-21-310 и 

Superjet NEW все более-ме-
нее понятно. Названы сроки 
и объемы выпуска самоле-
тов. Это где-то 2024-2025 
года, когда начнутся их регу-
лярные поставки российским 
авиакомпаниям. Если при-
держиваться производствен-
ного графика, то все будет в 
порядке.
Также для подстраховки 

планируется наладить произ-
водство не столь экономич-
ных, но проверенных в деле 
пассажирских самолетов Ту-
214 и Ил-96-300. Единствен-
ное, хотелось бы пожелать, 
чтобы эти модели перед 
началом выпуска были по 
возможности максимально 
модернизированы: задел-то 
ведь еще советский, а на 
дворе как-никак XXI век.
Теперь о самолетах легкого 

класса. ЛМС-901 «Байкал», 
который готовят на смену 
легендарному Ан-2. Самолет 
проходит летные испытания; 
правда, пока с американским 
двигателем. Родной «пла-
менный мотор» будет готов 
где-то к 2024 году – остается 

подождать, что получится на 
выходе.

«Байкал» рассчитан на пе-
ревозку до 9 пассажиров, и 
тут же напрашивается ре-
марка: представляется не-
разумным использовать двух 
пилотов на самолете такой 
вместимости – это коммерче-
ский нонсенс. Пусть в кабине 
будет один, но опытный пи-
лот, в чем нет никакой опас-
ности. Городской автобус 
перевозит более 50 пасса-
жиров, а управляет им всего 
один водитель, и никто же не 
протестует…
Помимо всего, на самоле-

ты малой авиации можно 
устанавливать спасательное 
средство в виде парашюта. 
При серьезной технической 
неисправности пилот может 
выпустить парашют, и само-
лет мягко спустится на зем-
лю. Подобные системы уже 
устанавливаются в США, где 
с малой авиацией все в по-

рядке. Кстати, такая опция 
обсуждалась при создании 
«Байкала». Теперь главное, 
чтобы все не ограничилось 
лишь обсуждением.
И еще. До сих пор непо-

нятно, где самолет будет 
выпускаться. Сначала назы-
вали Улан-Удэ, потом Ком-
сомольск-на-Амуре, теперь 
вроде как Уральский завод 
гражданской авиации. В Ека-
теринбурге до сегодняшнего 
дня производили фактически 
только отверточную сборку 
самолетов различных ма-
рок. Сейчас замахнулись на 
полный цикл, пусть и относи-
тельно простого «Байкала». 
В общем, планы и амбиции 
УЗГА растут. Это в целом хо-
рошо, лишь бы, как говорил 
один персонаж, «наши жела-
ния совпадали с нашими воз-
можностями».
Особенно это касается 

44-местной региональной 
«Ладоги», очень востребо-
ванной сегодня машины для 
замены парка устаревающих 
Ан-24 и Ан-26. Очень сом-
нительно, что у УЗГА хватит 
опыта и сил, имея в виду 
наличие соответствующего 
кадрового персонала, чтобы 
потянуть сразу два проекта. 
Не лучше ли сразу передать 
«Ладогу» на Самарский или 
Смоленский авиазавод, ко-
торые сегодня участвуют в 
промышленной кооперации 
по этому самолету и имеют 
гораздо бóльшие мощности и 
компетенции в области авиа-
строения?
Еще один момент по малой 

авиации. Некоторые авиа-
перевозчики не стали до-

жидаться журавля в небе, а 
предпочли синицу в руках. То 
есть не стали ждать появле-
ния «Байкала», который пока 
еще неизвестно, как себя 
покажет в реальной эксплуа-
тации в плане надежности 
и экономических показате-
лей. Они начали заказывать 
новые самолеты Ан-2МС, 
которые небольшой сери-
ей производит Сибирский 
НИА имени С. А. Чаплыгина. 
Проект получился удачным, 
и даже Монголия положила 
глаз на новинку сибиряков, 
выразив желание начать его 
лицензионную сборку у себя 
в стране.
Это все тот же проверен-

ный временем биплан ста-
рого Ан-2 с применением 
современных материалов 
и оборудования. Первенца 
авиаконструктора Антонова 
можно в чем-то сравнить с 
автоматом Калашникова в 
области авиации: простой и 

надежный, дешевый и непри-
хотливый… Всего было про-
изведено порядка 18 тысяч 
таких самолетов – в СССР, 
Польше и Китае. Многие ле-
тают и поныне, однако время 
требует осовременить маши-
ну, сделать ее более эконо-
мичной, сохранив при этом 
все ее уникальные качества.
Иными словами, потреб-

ность в новых самолетах 
местной авиации реально су-
ществует, и сотрудники Сиб-
НИА взялись за это дело со 
свойственными им энергией и
энтузиазмом. Вмещает Ан-
2МС 12 пассажиров, а его 
цена чуть выше «Байкала», 
хотя еще неизвестно, каким 
будет соотношение цен че-
рез пару лет, когда «Байкал» 
пойдет в серию.
В отличие от некомпетент-

ной и погрязшей в вечных 
проблемах ОАК сибиряки 
на деле доказывают свое 
умение создавать реальные 
образцы техники, которые 
крайне необходимы авиа-
перевозчикам, затрачивая 
минимальное количество 
ресурсов и времени. Ну а 
чиновникам, кормящимся на 
ниве авиации, гораздо инте-
реснее заниматься выпуском 
нового «Байкала» – это же 
совершенно другой уровень 
финансирования.
Хотя при этом далеко не 

факт, да и никто из «эффек-
тивных менеджеров» не даст 
гарантию, что в эксплуатации 
будущий самолет окажется 
столь же безупречен и тем 
более превзойдет проверен-
ную временем «аннушку». 
Но если проект «Байкал» 

провалится, если его 
обойдет полукустар-
но производимый и 
слегка обновленный 
«кукурузник», то это 
будет большой оплеу-
хой для ОАК вместе с 
Минпромторгом. Вре-
мя все расставит по 
своим местам, но не 
исключено, что Сиб-
НИА своими конкрет-
ными делами утрет 
нос неповоротливому 
и вечно срывающему 
планы выпуска новой 
техники монстру под 
названием ОАК.

 Хотя планов у ОАК 
громадье, но будут 
ли все они претворе-
ны в жизнь – большой 
вопрос. Дела у кор-
порации вот уже ко-
торый год идут из рук 

вон плохо. Авиастроение 
так и не стало в России ло-
комотивом экономического 
развития, каким оно должно 
было, по сути, стать. Планы 
по выпуску самолетов не вы-
полняются из года в год, их 
производство снижается. Вот 
статистика: в 2017 г. в стране 
произвели 41 пассажирский 
и транспортный самолет, а 
в 2022 г. – только 15. Ну а в 
2023 г. ожидается вообще не 
более десяти. Вот это пока-
затели! «Эффективные ме-
неджеры» ОАК в который раз 
показывают свою полную не-
компетентность в делах
авиастроения.
И все же – существует ли 

реальный шанс возродить на 
новом качественном уровне 
российское авиастроение? 
Хотелось бы верить, но… 
Вряд ли те, кто последнее 
время руководил нашим 
авиапромом, на это способны.

svpressa.ru
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-
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-
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ПО ВСТУПЛЕНИЮ
В КОМСОМОЛ:
8-904-732-3182

Группа «ВКОНТАКТЕ»:
vk.com/lksm_samara

ПОРА
ДЕЙСТВОВАТЬ – 
ВСТУПАЙ В КПРФ! 
ЕСТЬ ВОПРОСЫ?
ЗВОНИ!

ПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕПО ВАШЕЙ ПРОСЬБЕ

ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!ЗАРАНЕЕ СПАСИБО!
В звонках в редакцию читатели просят опубликовать В звонках в редакцию читатели просят опубликовать 
реквизиты для оказания нашей газете материальной реквизиты для оказания нашей газете материальной 

помощи. Напоминаем их. помощи. Напоминаем их. 

Банковские реквизитыБанковские реквизиты
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Р/с: 40703810454400025044Р/с: 40703810454400025044
Наименование банка: Наименование банка: Поволжский Поволжский банк банк 
ПАО «Сбербанк России», г. СамараПАО «Сбербанк России», г. Самара
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ПРОМЫШЛЕННОСТЬ

Россия находится в довольно тяжелом положении по причине вве-
денных западными странами антироссийских санкций. В каких-то 
сферах они показали свою полную бесполезность, местами даже 
пошли нам на пользу, однако ряд отраслей оказались уязвимыми 
и серьезно пострадали. В очень непростой ситуации оказались 
наша гражданская авиация и идущая в тандеме с ней авиационная 
промышленность.

ПО ЧИСЛУ ОБЕЩАННЫХ САМОЛЕТОВ 
РОССИЯ – ПЕРВАЯ В МИРЕ!

ПРЕЗИДЕНТСКОЕ ПОРУЧЕНИЕ О МАССОВОМ ВЫПУСКЕ ГРАЖДАНСКИХ САМОЛЕТОВ ВЫПОЛНЯЮТ 
ВСЕ ТЕ ЖЕ «ЭФФЕКТИВНЫЕ МЕНЕДЖЕРЫ», КОИ ДАВНО ВСЁ ПРОВАЛИЛИ



Русский народ составляет 
лишь 1,6% населения Земли. 
Для сравнения: при СССР в 
1989 г. русских по националь-
ности было 146,6 млн чел., 
или 2,8% населения планеты, 
сообщил Арефьев.
Население РФ к 01.09.2022 

уменьшилось до 146,54 млн 
человек, следует из переписи 
на октябрь 2021 г. и последу-
ющего естественного и мигра-
ционного прироста. Русских 
стало 109,3 млн человек, или 
74,6% населения, следует 
из динамики рождаемости, 
смертности и миграции рус-
ских регионов РФ (где титуль-
ной нации более 80%).
Это на 1,7 млн русских мень-

ше, чем по переписи 2010 г., 
когда их было 111 млн (77,7%).
Естественная убыль за 12 

лет была больше – 3,9 млн 
русских, но на 1,7 млн ее 
компенсировал Крым, а еще 
0,49 млн – приток русских с 
Украины.

Число русских в 2022 г., млн человек:
всего в мире – 124,5;
Россия (01.09.22) – 109,3;
Украина и Новороссия – 5,2;
Казахстан – 2,98;
Белоруссия – 0,69;
др. республики бывш. СССР – 2,73;
дальнее зарубежье – 3,5.

По сравнению с 1990 г., когда русских в России было 
120,4 млн (81,5%), к сентябрю 2022 г. их стало меньше 
на 11,1 млн человек.
Но это только часть потерь.
По данным прогноза Госкомстата СССР от 1989 г., на-

селение РСФСР к концу 2022 г. должно было вырасти 
до 170 млн человек или 172,4 млн вместе с Крымом, 

оценивало «Равенство». Русских было бы 140,3 млн, 
то есть за 33 года капитализма Россия потеряла
31 млн.
Если вымирание русского народа не остановить, в 

России его станет меньше 100 млн уже к 2043 г., следу-
ет из среднего прогноза ООН. А к 2065 г. русских будет 
менее 1% населения мира, или в 3 раза меньше, чем 
при СССР.
Социальная несправедливость остается главной 

причиной вымирания русских.
Из 31 млн потерь русских на спад рождаемости при-

шлось 21,7 млн, 
избыточную смерт-
ность – 16,7 млн, 
а 7,4 млн компен-
сировано за счет 
дополнительной 
миграции. Умирает 
населения относи-
тельно больше, чем 
могло, из-за ста-
рения, низкого ка-
чества жизни, про-
блем с доступом к 
качественной про-
филактике и лече-
нию заболеваний, а 
также образа жизни 
(стресс, вредные 
привычки).
Мало рожают де-

тей также из-за ком-
плекса причин, ос-
новной из которых 
является низкий 
уровень доходов, 
показало иссле-
дование «Равен-
ства». Кроме того, 
негативный эффект 
оказывают навязан-
ные потребитель-

ские модели поведения и демографическая яма 90-х 
– тогда из-за спада рождаемости на свет появилось 
мало детей, которым сейчас время становиться роди-
телями.
Таким образом, главной и всеобъемлющей причиной 

вымирания русских были и остаются низкий уровень 
жизни и вызвавшее его неравенство. Русский народ 
рос, когда он мог трудиться и созидать ради будущих 
поколений. Условия, когда 1% населения захватил 
59% национальных богатств, а большинство населе-
ния вынуждено ради простого выживания обслуживать 
интересы этого 1% и консервироваться в бедности, не 
позволяют с оптимизмом смотреть в будущее.

ИА «Равенство»
sovross.ru
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Самарский областной 
комитет КПРФ проводит

онлайн-консультации юристов

для граждан, чьи трудовые
права нарушаются:

незаконное увольнение или наруше-
ние закона при сокращении штата, 
а также понуждение к увольнению 

по собственной инициативе.

Вы можете отправить
письмо с вопросом

на адрес электронной почты

samara-kprf@yandex.ru
 или позвонить по телефону

+7 (927) 688-82-91

À ÒÛ ÏÎÄÏÈÑÀËÑß ÍÀ ÃÀÇÅÒÓ

ТОВАРИЩИ!

У вас есть возможность регулярно получать правдивую информа-
цию о событиях в регионе и за его пределами.  У нас на стра-
ницах вы сможете прочитать статьи и репортажи о новых ан-
тинародных действиях российских властей, узнать о том, 
что предпринимают люди труда в борьбе за свои права.

Подписаться на газету «Трудовая Самара»
можно в почтовых отделениях (то есть с доставкой на дом),

ÈÍÄÅÊÑ – ÏÎ 140

«ÒÐÓÄÎÂÀß ÑÀÌÀÐÀ»?

а также в киосках «Роспечати» и в горкоме (райкомах) КПРФ. В последнем случае получать газету нужно в горкоме КПРФ (Самара, ул. Галактионовская, 279).

+7 (960) 8ТЕ
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Поздратоварипо пар

МАДЮКОВА ВЕКУРАНОВ ЕВРЯБОВА НАД

КОШКИНСКИЙ РАЙ

АПТр. Кар

в августе

ОБЩЕСТВО

РУССКИХ СТАЛО НА
22 МИЛЛИОНА МЕНЬШЕ
РУССКИЙ НАРОД ЗА СВОЮ ИСТОРИЮ ОТОБРАЛ, СОХРАНИЛ, ВОЗВЕЛ В СТЕПЕНЬ 
УВАЖЕНИЯ ТАКИЕ ЧЕЛОВЕЧЕСКИЕ КАЧЕСТВА, КОТОРЫЕ НЕ ПОДЛЕЖАТ ПЕРЕ-
СМОТРУ: ЧЕСТНОСТЬ, ТРУДОЛЮБИЕ, СОВЕСТЛИВОСТЬ, ДОБРОТУ… МЫ ИЗ ВСЕХ 
ИСТОРИЧЕСКИХ КАТАСТРОФ ВЫНЕСЛИ И СОХРАНИЛИ В ЧИСТОТЕ ВЕЛИКИЙ РУС-
СКИЙ ЯЗЫК, ОН ПЕРЕДАН НАМ НАШИМИ ДЕДАМИ И ОТЦАМИ…

Василий ШУКШИН

Пока население Земли перешагива-
ет за 8 млрд человек, число русских 
в мире уменьшилось до 124,5 млн 
человек, по оценке «Равенства» по 
данным Росстата и исследования 
доцента Государственного инсти-
тута русского языка Александра 
Арефьева.


